

УДК 338.314-044.88:633.853.494(476.5)

Экономическая эффективность деятельности ОАО «Витебский маслоэкстракционный завод» и направления ее повышения

Бекиш Е.И.

*Учреждение образования Федерации профсоюзов Беларуси
Витебский филиал «Международный университет «МИТСО»»*

Оценка эффективности функционирования каждой организации очень важна в настоящее время с целью обеспечения роста конечных результатов деятельности – объема производства продукции, доходов и прибыли, комплексного улучшения экономических показателей – роста производительности труда, фондоотдачи и рентабельности, снижения себестоимости и фондоемкости. Тем самым создаются условия для дальнейшего производственного и социального развития организации и экономики страны в целом, наиболее полного удовлетворения общественных и личных потребностей в товарах и услугах, улучшения их качества.

Цель исследования – проведение оценки экономической эффективности деятельности ОАО «Витебский маслоэкстракционный завод» и разработка направлений ее повышения.

Материал и методы. *Материалом для изучения послужили данные производственно-хозяйственной деятельности ОАО «Витебский маслоэкстракционный завод» и показатели ее эффективности, электронные информационные ресурсы. Основные методы исследования: аналитический метод, методы горизонтального и вертикального сравнительного анализа, метод средних и относительных величин, детерминированный факторный анализ.*

Результаты и их обсуждение. *При проведении оценки экономической эффективности деятельности ОАО «Витебский маслоэкстракционный завод» выявлено, что рост объемов реализованной продукции положительно воздействовал на прибыль от реализации, влияние фактора составило 17 705 млн руб. Снизился убыток от инвестиционной, финансовой и иной деятельности на 13 744 млн руб., или 16,1%. Основной причиной улучшения финансового результата организации является изменение цен на продукцию (влияние фактора составило «минус» 18 435 млн руб.). Увеличение убытка от инвестиционной, финансовой и иной деятельности на 157 478 млн руб. оказало негативное влияние на формирование прибыли предприятия.*

Заключение. *Установлено, что для ОАО «Витебский маслоэкстракционный завод» будут актуальны мероприятия, ориентированные на повышение экономической эффективности его деятельности. Направлениями повышения показателей прибыли и рентабельности для предприятия определены осуществление технического перевооружения и использование тех объектов основных средств, которые не используются организацией.*

Ключевые слова: *экономическая эффективность, деятельность, направления, прибыль, рентабельность, техническое перевооружение, основные средства.*

Economic Efficiency of Open Joint Stock Company “Vitebsk Oil-Extracting Factory” and Directions of its Increase

Bekish E.I.

*Educational Establishment of Vitebsk Branch of Belarusian Federation
of Trade Unions “International University of «MITSO»”*

The estimation of efficiency of any company is very important nowadays to provide growth of its activity results – volume of production, incomes and profit, complex improvement of

economic indicators – labor productivity growth, fund return and profitability, cost price and capital intensity decrease. Thereby conditions for the further industrial and social development of the company and the national economy as a whole, the fullest satisfaction of both public and personal needs in goods and services, improvement of their quality are created.

The purpose is carrying out of an estimation of the economic efficiency of Open Joint Stock Company “Vitebsk Oil-Extracting Factory” and working out directions of its increase.

Material and methods. *The research material was data of the economic activity of Open Joint Stock Company “Vitebsk Oil-Extracting Factory” and indicators of its efficiency, electronic information resources. The basic research methods are analytical method, methods of the horizontal and vertical comparative analysis, the method of the average and relative parameters, the determined factorial analysis.*

Findings and their discussion. *Carrying out an estimation of the economic efficiency of Open Joint Stock Company “Vitebsk Oil-Extracting Factory” we found out that growth of volumes of product sales positively affected the sales profit; this was 17705 million rbl. The loss from investment, financial and other activity reduced (13 744 million rbl., or 16,1%). The principal cause of improvement of the company financial result was changes of the product prices (this factor influence was “minus” 18 435 million rbl.). 157 478 million rbl. increase of the loss from investment, financial and other activities had a negative impact on the company profit formation.*

Conclusion. *It was established, that for Open Joint Stock Company “Vitebsk Oil-Extracting Factory” the following measures would be urgent: technical refurbishment and use of those objects of fixed assets which are not applied by the company.*

Key words: *economic efficiency, activity, directions, profit, profitability, modernization, fixed assets.*